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邵阳日报讯 （记者
肖燕 通讯员 尹华增 范银贵）
7 月 17 日，从市水利局获
悉，该局近日下发《关于做
好抗旱准备工作的通知》，
要求全市水利部门切实做
到“五个到位”，全力做好抗
旱准备工作。

据水文部门统计，4月1
日至7月17日，全市累计降
水量561.6毫米，较多年同期
均值偏少8.1%，全市各类水
工程蓄水12.91亿立米，占计
划蓄水的 64%，为历年同期
均值的 88%。当前我市已进
入后汛期，受副热带高压影
响，多晴热高温少雨天气，干
旱风险较大，抗旱形势严峻。

通知指出，要责任落实
到位，切实加强组织领导，逐
级压实各单位、各类水库（水
电站）等水利工程及非工程
措施的管护责任，强化值班
值守，发现旱情或局地汛情

及时上报、处置。要预警会商
到位，加强旱情会商，综合气
象、雨水情、土壤墒情等情况
的监测预报信息，科学分析
研判旱情发展趋势，提高预
警预报的准确度、延长预见
期、增强及时性。要蓄水保水
到位，在确保水利工程安全
度汛的前提下，把确保群众
饮水安全放在抗旱工作的首
位，科学蓄水保水，为后期抗
旱增加水资源。

同时，还要做到水毁修
复到位，各县市区水利部门
组织对本地区水利工程损毁
情况进行再摸底、再核查，建
立台账，尽快恢复水利工程
蓄水、输配水能力。技术支撑
到位，密切与有关部门、单位
协同配合，根据需要，适时派
出技术专家提供技术支撑，
同时做好现有设施维护，根
据情况增储设备，增强抗旱
保障能力。

市水利部门下发通知要求

“五个到位”做好抗旱准备

邵阳日报讯 （记者
宁如娟 通讯员 张梅） 7月
16日上午，路过双清区桃盆
岭路时，看到路面上的施工
告示，志成新世界小区居民
何鹏竖起了大拇指：“这段污
水管网完成改造后，我们下
雨天出行就安心多了。”

双清区桃盆岭路位于邵
阳大道旁的新世界大酒店和
长城大酒店之间，是周边居民
出行的主干道。由于污水管网
堵塞严重，该路段每逢大雨便
会排水不畅，路面积水严重。
获知沿线居民的污水管网改
造诉求后，市市政工程总公司
立即安排技术人员进行实地
勘查、测量，决定对路段部分
污水管网进行改造，彻底解决
道路排水不畅问题。

桃盆岭路污水管网改造
现场，绿色施工围挡已将施
工区域围住，数名市政工人
头顶烈日，采用机械与人工轮
流作业方式，在该路段原污水
管网附近开挖沟槽，为安装新
的排水管道做准备。该工程负
责人罗飞介绍，根据改造方
案，在完成沟槽开挖的基础
上，市政工人将开始安装排
水管道，新的管道直径更大，
呈U字型，能确保该路段污水
管网排水通畅。同时，新增检
查井，便于日后管道清淤作
业，杜绝污水管网堵塞问题重
复出现。该改造工程预计20
个施工日后全面完工。

桃盆岭路进行污水管网改造

盛夏7 月，正值洞口县山门镇黄泥村
668亩油茶树的培育期。每天早上，该村贫
困户张华生和刘冬艳都会扛着锄头上油茶
园，为油茶树除草浇水，期待来年能结下

“致富果”。
“ 好 不 容 易 才 种 下 了 这 些‘ 脱 贫

树’……”黄泥村党支部书记、油茶合作社
理事长陈宣光说起建这油茶园的始末，道
出了“廉洁也是生产力”的故事。

“脱贫树”遭群众质疑

“廉洁村”创建来推进

2019 年，洞口县提出“贫困人口一人
一亩脱贫树”的工作目标，大力推进油茶
树、柑橘树、茶叶树“三棵树”产业扶贫。黄
泥村有668名建档立卡贫困户，可以打造
668亩油茶基地。

看着扶持产业发展的好时机，陈宣光
却一筹莫展。原来，此前该村未经“四议两
公开”程序，违规与施工方签订路灯施工合
同，5名村干部受到党纪处分。虽然油茶树
能带来很好的经济效益，但是村民们认为
村班子不廉洁，担心发生腐败问题，不支持
油茶产业发展。村里流转不到土地，打造油
茶基地一事迟迟推动不了。

就在这时，为加强扶贫领域廉洁风险
防控，邵阳市纪委监委在洞口等5个贫困
县670个贫困村开展“廉洁村”建设。山门
镇纪委书记李成河按照市县两级纪委要

求，领着黄泥村启动了“廉洁村”建设工作。
“我们听说正在建设‘廉洁村’，你们是

不是搞形式主义，这次建油茶合作社能公
开透明吗？”“合作社产业扶贫资金怎么管
理，如何分红，被村里贪了怎么办，纪委会
不会帮我们去监管？”

面对群众质疑，李成河聚焦群众反映
黄泥村村干部“不廉不公不为”等影响脱贫
攻坚底色和成效的关键问题，组织该村全
面规范“四议两公开”，成立村务监督委员
会，全程监督油茶合作社股金分红发放到
位，确保产业扶贫不漏一人。

监督有力兴廉风

护航脱贫得民心

在“廉洁村”创建过程中，镇纪委一方
面理顺监督机制，为脱贫攻坚提供“看得
见”的廉洁保障，一方面着力发挥党员的模
范带头作用和协会组织的力量，兴廉风、促
发展。

今年4月，结合全市廉洁建设“五个清
零”活动，镇纪委着力抓好油茶树的补栽资金
监督和抚育工作，全面推行村账乡管“零遗
漏”、村级公务“零接待”、三务公开“零死角”、
三重一大“零违规”和工程质量“零瑕疵”。

今年5 月，镇纪委在黄泥村组织开展
“两学”活动，不仅村“两委”村务监督委员
会重新学习《洞口县农村集体经济组织财
务管理办法》，还专门安排一堂议事规则

课，组织村民代表学习议事规则，让村民今
后知道怎么监督、该监督什么。针对“村务
监督委员会”该谁监督的问题，镇纪委主动
再“监督”。

该村还发动村民成立了移风易俗协
会、禁毒禁赌协会、矛盾调处协会、环境卫
生治理协会、尊老爱幼协会等5个协会，并
在党员中普遍开展“七看七比”活动，即“看
修身比品行、看尽责比担当、看发展比本
领、看奉献比作为、看家风比文明、看勇气
比正义、看荣誉比成绩”活动，有力地推动
了全村风气好转。

有了建设“廉洁村”这支“强心剂”，黄泥
村油茶基地建设如火如荼，目前已经打造了
668亩油茶基地。“村干部廉洁了，村里廉洁
风尚好了，我们当然愿意干，油茶树一定会
结出‘致富果’！”张华生擦着汗水笑着说道。

据了解，今年以来，洞口县117个贫困
村以“廉洁村”建设有力护航“脱贫树”，“三
棵树”种植面积达 102513 亩，基本实现贫
困人口“人均一亩脱贫树”的目标。全县共
清理村账资金7.92亿元，“村账乡管”做到

“零遗漏”，村级公务实现“零接待”。三务公
开“零死角”共清查出问题447个，已全部
整改到位。

“廉洁村”建起来“脱贫树”种下去
——洞口县抓“廉洁村”创建促产业扶贫的故事

邵阳日报记者 贺旭艳 通讯员 陈湘林 葛晓华

邵阳日报讯 （记者
兰绍华 通讯员 杨彬 赵鹏）
7 月 13 日，新宁县清江桥乡
连河村投资 90 万元的村道
硬化工程动工。与往年不同，
施工师傅都是本村的工匠，
还有 11 名贫困户参加工程
建设。负责项目建设的理事
会会长欧阳佰明说，组织村
里的人建村里的项目，矛盾
少了，进度快了；村民在家门
口也能做工赚钱；村民对项
目的满意度大大提升。

近年来，清江桥乡找准
农村小型基础设施项目建设
过程中存在的问题，从“谁来
建”入手，动员和组织村民办
起村级施工队。他们按照“四
自两会三公开”的要求承建
村内项目，即“自选、自建、自
管、自用，村委会、理事会协

同，项目选择公开、理事会选
举公开、工程建成后财务公
开”。村民选出的项目建设由
理事会具体管“人钱物”，并
组织现场施工。村监督委员
会和项目所在地村民中选出
的监督员，共同监督质量和
进度，施工队人员从村民中
产生。村“两委”为项目施工
做好协调服务，乡里也会根
据项目需要组织技术人员进
行现场指导。项目资金开支
使用全过程公开透明。

连河村村道建设，可为
参与村民增加务工收入6万
多元，村集体经济预计收益
5万元以上。目前，清江桥乡
已有4条公路建设项目、4个
安全饮水工程采取这种模
式，成为群众放心满意的“阳
光工程”。

清江桥乡以“四自两会三公开”模式推进项目建设

矛盾少了 进度快了 村民笑了

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 吴军民 王希文） 7月
16日，省交通运输厅发布的《1至
6月全省通自然村公路建设进度
表》显示，我市已完成412公里，
为目标任务的118%，高出全省
7.8个百分点，排名全省第一。

今年以来，市交通运输部
门在连续两年被评为全省重点
民生实事农村公路建设优秀单

位的基础上，继续攻城拔寨、克
难攻坚，推进重点民生实事通
组公路建设，让人民群众有更
多的幸福感、获得感。

根据市交通运输局年初制
定的项目建设“三个一”要求，
在全市自然村通水泥路建设过
程中，对符合“25户及100人以
上的自然村通水泥路”条件的
地区，实施一县一策。即对所有

项目“建档立卡”，分县提出项
目建设清单和推进措施；一路
一策，逐路、逐项目调研，了解
项目实际困难，提出切实可行
的建议；一月一策，即一周一调
度、一月一通报，集中解决各县
市区、各项目建设难题，形成通
报机制，促推项目建设。

同时，市交通运输局全面
强化质量监管，进一步要求各项

目单位健全质量安全保证体系，
严格落实质量安全保证措施；严
格督办考核，强化县市区的主体
责任，严格开展脱贫攻坚和绩效
考核，加大督查力度，及时通报，
对未按要求完成工作的县市区，
采取约谈、通报批评、考核扣分、
暂停交通建设项目计划和拨付
资金等措施，全力确保按时按量
按质圆满完成自然村通水泥路
各项建设任务。

分类施策 强化监管 严格考核
1 至 6 月我市自然村通水泥路建设进度全省排名第一

目前我市正在开展电动
自行车综合整治。闯红灯、安装
晴雨伞、不按规定车道行驶、不
戴安全头盔……只要被逮到，
当事人多少都会有些沮丧，甚
至语出激烈。其实，有着这样的
整治，才能让人们更好地享有
电动自行车带来的好处。

当年“禁摩限电”之初，多
数人因摩托车带来的安全事
故、骑摩托车抢夺案件频发而
表示支持，但也有少部分人因
失去了低成本的交通便利而
不满。

“禁摩限电”不是目的，而
是手段，是政府根据当前交通
形势采取的施治之举。事实
上，“禁摩限电”也的确给城市

管理、交通安全带来了看得见
的好处。但是，随着私家车的
迅速增长，城市交通拥堵仍然
日趋严重。电动自行车因其环
保、便捷、避堵而受青睐，与之
相关的管理成为社会焦点。

一方面是人们青睐电动
自行车的轻便，一方面则是城
市交通管理面临的困难。在城
市交通设施条件相对落后的
情况下，电动自行车驾驶人文
明安全交通意识淡薄，无视交
通标志标线，和机动车抢道、

搭乘小孩闯红灯等现象经常
可见。由此导致的交通纠纷、
交通事故，给城市管理带来不
可轻视的压力。

现代社会，畅通便捷的交
通需要立体化的交通环境、多
样化的交通工具和严格细致又
不失人文关怀的管理。邵阳城
市不大，人口又多，经济也不够
发达，摩托车被禁已属无奈，如
果电动自行车乱象不止，变成
不得不打的“过街老鼠”甚至一
禁了之，影响的是大家的利益。

整治的目的是为了更好
地管理，而管理的目的是为了
让大家更好地享有现代交通
文明，获得更好的出行环境。在
配合政府开展整治行动的同
时，我们也应该看到城区道路
上给非机动车划出的车道、待
转区，对机动车占用非机动车
发出的禁令。同时也希望相关
部门在整治行动中，不要“以罚
代管”“一罚了之”，而是以更具
民生温度的关怀和服务，提升
民众素质，规范交通秩序，让电
动自行车这一现代交通工具
能发挥其应有的作用。

整治是为了更好地拥有
贺旭艳

茶 室 闲 谈茶 室 闲 谈

7 月 18 日，新邵县白

水洞村月亮湖黄桃种植基

地开园，吸引周边群众前

来采摘。该基地占地 400

余亩，除了有机水果黄桃，

还有红梨、黄金贡柚、黄金

李等 11 种水果。今年，该

村黄桃产量预计达 15 万

公斤，村民们也实现了日

日有活干、年年能分红。

邵阳日报记者 杨敏华

通讯员 胡金国

摄影报道

市政工人在测量沟槽宽度。


